

第5期大分市地域福祉計画・第6次地域福祉活動計画
市民意見公募（パブリックコメント）実施結果

【意見募集期間】

令和5年12月15日（金）～令和6年1月15日（月）

【意見者数】

6名

【意見数】

6件

	意見の概要	意見に対する本市の考え方
1	<p>昨今の社会問題の一つに、一人暮らしの人が亡くなった場合の葬送の困難さがあるのではないのでしょうか。故人の経済的事情から葬儀として執り行えないといったことだけでなく、子供だからと言ってどうして親の葬儀を執り行わなければならないのかといった葬送に対する考え方や家族観そのものが変化したこともあるのではないかと思います。</p> <p>そこで、誰もが安心して最後を迎えられるためのきめ細かい施策づくりと任せられる体制づくりを期待します。</p>	<p>一人暮らしの方がご自身の希望に応じた葬送等を執り行うには、生前からの準備が重要であり、家族や親族が対応できない場合は、弁護士や司法書士などと死後委任事務契約を結ぶ民間サービスなどのご利用が考えられます。</p> <p>また、本市では、元気なうちにいざというときに備えて自分の想いや希望を書き記しておくとともに、子どもや親族などと終活の話をするきっかけを作るために「大分市エンディングノート」を発行していますのでご活用をご検討ください。</p> <p>なお、経済的な事情により葬儀を執り行えない際には、生活保護法の第18条に定められている葬祭扶助制度がございますので、福祉事務所へご相談ください。</p>
2	<p>市民意識調査で、「地域の役に立ちたい」が調査毎に下がっており半数しかおらず、また、「地域で足りないと感じているもの」で住民同士の交流が足りないが上位にあることは、今回の能登半島地震などが発生した時には、大変なことになることが想定される。計画案に記載されている取り組みには、地域特性に応じた様々な支援の記載があるが、地域の住民が自ら状況に応じた取り組みができるよう進めていただきたい。</p>	<p>本計画では、基本目標1に「お互いに支え合うひとづくり」を設定しており、地域福祉に関する普及啓発や体験事業の実施等に取り組むこととしております。地域への興味や関心を高め、地域福祉への意識の醸成に取り組むことで地域福祉活動への参加推進につなげたいと考えております。</p>
3	<p>一読後、最も賛同できたのは「市民の声」でした。何故か考えてみました。それは、私自身が一市民として、声を発している人と同じような体験・思いをしているからではないかと考えたからです。多分地域で活動している人ではないかと想像します。</p> <p>これに対して、福祉計画・活動計画は、考え方は分かるが、具体的な活動が分かりにくいように感じるのです。</p> <p>具体的にどのように対処すればよいのでしょうか。私は、もう一歩踏み込んだ方策が必要ではないだろうか考えるのです。目標達成には、具体的な方策が必要です。その方策は、地域単位、校区単位ではなく、自治会・班単位の活動となるのではないのでしょうか。福祉活動の充実している地域は、自治会単位で、各種団体が連携しているように感じているからです。</p>	<p>地域福祉計画は、社会福祉法第107条に基づき市町村が策定する「福祉の上位計画」となっています。高齢者の福祉、障がい者の福祉、児童の福祉、その他の福祉に関し共通して取り組むべき事項を定めることとされているため、本計画は理念計画としての意味合いが強く、具体的な施策等については各分野の個別計画に記載しております。</p> <p>また、地域ごとに実情が異なることから、地域住民と協力して、地域課題や取り組み方法を検討し、検討結果に基づき、地域の特性に応じた様々な取り組みが進められています。</p> <p>なお、校（地）区社協活動の基盤となる小地域福祉ネットワーク活動はおおむね自治会を単位とした体制で取り組まれています。</p> <p>現在、校（地）区社協ごとに、地域で取り組む活動を計画的に行えるよう、取組目標を定めた校（地）区社協地域福祉活動計画の策定及び推進を支援しています。計画を策定した校（地）区では、自治会等の各種団体の協力を得ながら計画に掲げた取り組みが進められています。</p>

4	イラストや写真がもっとあると見やすいです。	計画冊子を作成する際には、イラストや写真を挿入するなど、わかりやすい計画策定に努めます。
5	自分の住んでいる地域が好きなので、地域の方との交流や会話のしやすい関係づくりが大事だと思いました。	地域や身近にいる住民が相互に助け合うことは重要と考えております。本計画においては、基本目標2に「地域で支え合う場づくり」を設定しており、交流の場づくりや交流促進への支援に取り組むこととしております。
6	地域の繋がりが希薄化してきておりますが、人々が信頼しあえる社会の醸成に期待します。	本計画では、基本目標1に「お互いに支え合うひとづくり」を設定しております。皆が役割を持ち、支え合う関係を構築するため、思いやりの心を育み、人を豊かにすることで、人と人との絆をより一層深めていく取り組みを推進し、人々が信頼しあえる社会の醸成につなげたいと考えております。